

EL IDEAL POLITICO.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Fontes número 4,
cuarto segundo de la izquierda.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION:

Murcia 6 rs. trimestre; fuera 8, id. id.
en la Administracion ó imprenta de este periodico

Año II.

Se publica en Murcia los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm 58.

EL IDEAL POLITICO.

Murcia 20 de Enero de 1872.

YA NO SE LLAMAN CONSERVADORES.

Como no cabe dentro de la revolucion otro partido que el que se deduce de la rebelion, de la deslealtad y del perjurio, no pueden los entusiastas de Cadiz y de Alcolea, á pesar de sus esfuerzos titánicos, sobreponerse á la fuerza de la lógica, y se ven á cada paso envueltos en mil y mil contradicciones, en un laberinto político del que no pueden hallar salida sino para buscar su muerte.

Hallaron una fórmula, de *conservadores á la moderna*, y á ella se acogieron, esperando sin duda que les diera vida y cohesion para mantenerse en el poder, y no descender de su pedestal. De este modo, pues, se vió que los partidos políticos de la Setembrina, desertaban de sus primitivos orígenes para agruparse á una *cosa*, porque tal puede llamarse el partido conservador de la revolucion, y entre apostasias y desconfianzas vivir *con honra* á la sombra vivificadora del presupuesto.

Así parece lo comprendió el hoy presidente del consejo de ministros, cuando su voz, poco autorizada, dejóse sentir en el Senado en favor de los *conservadores á la moderna*, siendo como la voz seductora que llamaba hácia sí á los transfugas y mero-deadores políticos.

La consigna quedó dada y dió, como era de suponer, el resultado tan apetecido, tanto más cuanto que habia inteligencia con los hombres, que llamándose un dia union liberal, deben hoy abochornarse, si recuerdan que fueron dirigidos por un caudillo de probada fidelidad hácia Doña Isabel segunda y á su bandera se acogieron, el General O'donell.

Los *fronterizos*, nombre que si no significa indignidad y cinismo nada ha de significar, consultaron á los dioses penates, y se desbandaron del campo de sus tradiciones y compromisos para dar su nombre á la *cosa*, repetimos, que se intentaba formar bajo el denotado de *conservadores á la moderna*, conservadores de D. Amadeo, de la Constitución y sus absolutas libertades.

Empero ¡quál entenderse los revolucionarios de Setiembre; discutir razonadamente; marchar de acuerdo en sus miras políticas, y aliviar de una vez la situacion de España, dándonos ventajas prácticas y beneficiosas, esperar esto, y aun menos, de los revolucionarios, que no tienen convicciones, ni fé, ni principios, hubiera sido tanto como exigir á las tinieblas luz, á la demencia razon, á la desmoralidad virtud.

Ellos se ven pintados por sus hechos, y no dan otra cosa sino el caos, haciendo que España cada vez mas vaya conociendo quienes eran los hijos desalmados que pretendian regenerarla dándonos, pues, honra y moralidad.

¿Qué són hoy ante la critica seve-

ra y racional los hombaes que se hallan en las regiones del poder? ¿Que significa para el hombre observador é imparcial la personalidad del Sr. Sagasta, el inspirador de *La Iberia*; y el fiel y muy leal capitán de la *Zaragoza*?

El uno demuestra en el poder la ambicion personalísima más criminal, vendiendo para alcanzar su fin, la vida de su maestro, el partido progresista, y negociando con los pontífices del *fronterismo*, que un beso dado al héroe de Vergara, con la gracia de príncipe, sería la señal de su victoria y la muy segura de la muerte de su partido.

Nuevo judas político está condenado á espiar su horrendo crimen, y es muy posible que entre la desesperacion y el terror arrojé de sí los treinta dineros y muera pendiente del árbol de su deslealtad é inconsecuencia.

El otro, pues, nada hace constar en el ministerio por sí, porque nada es, sino viene á demostrar que es la inconsecuencia más evidente, y el hombre sin pudor político, que asegura en las Constituyentes, que no podría jamás aceptar nada por haber sido el violador de la disciplina militar.

Pero ¿que importa este capitulo de meritos? Era preciso sostener el pensamiento de *conservadores á la moderna*, y toda abnegacion era de poca monta; todo por la mayor prosperidad de la patria, sin su apoyo y sosten se destruiria.

Nos llamaremos progresistas, historico-democraticos, y con ese nom-